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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырцев - любителей холодового плавания приглашают принять участие в заплыве 
X-WATERS Yenisei – 2023 

Для таймырцев открыта регистрация на тренировки по холодовому плаванию, чтобы 
затем стать участниками этапа Чемпионата мира по плаванию на открытой воде X-WATERS 
Yenisei – 2023. Тренировки пройдут уже в эту субботу, 28 января. 

Преподавать экстремальное плавание будут спортсмены из разных уголков страны, в 
том числе мастер спорта по современному пятиборью, победитель и призер соревнований на 
открытой воде и холодовых заплывов, рекордсменка России в зимнем плавании Наталья 
Васильева. 

Пловцы, претендующие на бесплатное участие в составе сборной Таймыра, 
традиционно пройдут теоретическую и практическую подготовку. Обучение организовано как 
в Норильске, так и в Дудинке. Для северян запланированы четыре ежемесячные лекции и 
тренировки. В конце мая состоится отборочный заплыв, по итогам которого 30 сильнейших 
пловцов от Норильска и Дудинки войдут в состав сборной Таймыра. 

Подготовка экстремалов в Дудинке начнётся с лекции 28 января в 10:30. Слушателей 
примет актовый зал Таймырского краеведческого музея (ул. Советская, 30). После 
теоретической части спортсмены отработают навыки на практике. Количество мест на 
занятие в бассейне строго ограничено. Регистрация по ссылкам: 

Дудинка, МАУ «Дудинский спортивный комплекс» (ул. Всесвятского, 8) 
28 января 
12:00-13:00 – https://arnorilsk.timepad.ru/event/2299187/ 
13:00-14:00 – https://arnorilsk.timepad.ru/event/2299189/ 
14:00-15:00 – https://arnorilsk.timepad.ru/event/2299191/ 
15:00-16:00 – https://arnorilsk.timepad.ru/event/2299193/ 
При себе необходимо иметь медицинскую справку для допуска к холодовому плаванию. 

В Дудинке её выдаёт Таймырская межрайонная больница (ул. Островского, 14В, к. 415 прием 
во вторник и четверг с 15:00 до 16:00). Дополнительные вопросы можно задать по номеру 
телефона: +7 (3919) 456-815. 

Отметим, что в 2023 году экстремальный заплыв состоится 29 июля в районе Дудинки и 
сможет объединить еще больше поклонников холодового плавания и зрителей. Спортсменам 
предстоит плыть вдоль и поперёк Енисея, одной из крупнейших рек России. Для участников 
подготовят две дистанции на выбор: 500 метров и 3 километра. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Волочанке простились с земляком 

26 января жители поселка Волочанка простились со своим земляком — Дмитрием 
Кокоре, погибшим в декабре прошлого года в ходе СВО. Мужчина служил в ЧВК «Вагнер». 

Соболезнования родным и близким Дмитрия Владимировича направил глава Дудинки 
Юрий Гурин. «От жителей города Дудинки и себя лично выражаю искренние соболезнования 
в связи с горем, постигшим Вашу семью. Мы скорбим по всем, кто отдал жизнь за 
безопасность и будущее нашей страны», — говорится в тексте телеграммы. 

Проводить земляка в последний путь пришло практически всё взрослое население 
посёлка. 
 
В Дудинке сгорел магазин хозтоваров 

26 января в городе Дудинке произошло возгорание в магазине «Ключ». Торговый объект 
специализировался на реализации товаров для дома и ремонта. Площадь пожара составила 
800 кв. метров. В тушении задействовано 22 человека и 4 единицы техники. Борьбу с 
огненной стихией осложняли мороз и сильный ветер. Информация о пострадавших не 
поступала. Причину случившегося установит дознаватель МЧС России. 
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Отметим, что на минувшей неделе это уже второй крупный пожар на территории 
муниципального образования, в связи с чем администрация города Дудинки и таймырские 
спасатели призывают горожан усилить внимание к соблюдению правил пожарной 
безопасности на работе и в быту. 

 
Дудинка прощается с новогодними праздниками 

26 января специалисты подрядной организации приступили к работам по демонтажу 
центральной городской ели, ставшей точкой притяжения для жителей и гостей города во 
время новогодних каникул. 

Напомним, что в этом году на территории у ледовой арены «Таймыр» разместилась 
композиция из световых арок и стеклопластиковых фигур, центром которой стала 
праздничная ель, украшенная шатром из светящихся нитей. Также новогодний «наряд» из 
иллюминации традиционно был одет на металлический каркас на перекрестке улиц 
Островского и Матросова, а площадку благоустройства «Три медведя» украсила световая 
арка. Полностью демонтаж новогоднего убранства завершится к середине февраля. 
 
Слив воды необходимо прекратить с 30 января 

В связи с улучшением погодных условий ООО Дудинская управляющая компания» 
информирует жильцов первых и вторых этажей многоквартирных домов Дудинки о том, что с 
30 января горожане должны прекратить круглосуточный слив воды, который осуществлялся в 
целях недопущения промерзаний коммуникаций. 

Заявления на перерасчет, потребленных на эти цели ресурсов, с материалами 
фотофиксации показаний счетчиков (до осуществления слива и после его завершения) 
необходимо будет предоставить в управляющую компанию лично или по средством 
электронной почты: dudinkagkh@mail.ru. Перерасчет за слив воды будет осуществлен в 
феврале текущего года. По ресурсам слитым гражданами после 30 января перерасчет 
осуществляться не будет. 

В ООО «Дудинская управляющая компания» отмечают, что потери ресурса, связанные с 
возникновением локальных аварий на внутридомовых сетях, не будут начислены горожанам 
по результатам перерасчета за содержание общедомового имущества. Эти расходы 
компания берет на себя. 

Напомним, в связи с возросшим количеством обращений горожан на устранение 
промерзаний сетей водоснабжения и водоотведения, связанных с понижением температуры 
наружного воздуха ниже – 35 градусов по Цельсию, жителям первых и вторых этажей 
рекомендовали осуществлять круглосуточный слив воды. Мера показала свою 
эффективность. На текущий момент ситуация стабилизировалась. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Норильские проекты победили в конкурсе Фонда президентских грантов – 2023 

Определены победители первого этапа конкурса Фонда президентских грантов. Для 
социально ориентированных НКО выделят 4,3 миллиарда рублей, их получат 1845 
некоммерческих организаций. 

Итоги конкурса на заседании Координационного комитета озвучил первый заместитель 
руководителя администрации президента Сергей Кириенко. Некоммерческие организации из 
87 регионов заявили 10 615 инициатив. 

Проекты на конкурс принимали в сентябре-октябре 2022 года. В ноябре-декабре они 
прошли независимую экспертизу и получили рейтинг в баллах. Победителями стали 
участники, чьи проекты преодолели установленные значения проходных баллов: для запроса 
гранта до одного миллиона рублей – 62 балла, от одного до пяти миллионов рублей – 66, от 
пяти до 15 миллионов рублей – 69, свыше 15 миллионов рублей – 70 баллов. 

Общий бюджет 1845 проектов-победителей – 8,1 миллиарда рублей, включая ресурсы, 
привлекаемые самими некоммерческими организациями. 
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Еще два миллиарда рублей по решению Координационного комитета Фонд 
президентских грантов предоставит 81 региону на их собственную конкурсную поддержку 
НКО. Сами они предусмотрели на эти цели 3,1 миллиарда рублей – на 0,7 миллиарда 
больше, чем в 2022 году. Соответственно, между некоммерческими организациями на 
региональном уровне распределят 5,1 миллиарда рублей. 

В Красноярском крае победителями стали 544 проекта. Цели активистов – улучшить 
жизнь на своей территории: среди инициатив в разных номинациях и направлениях – 
патриотические клубы, технические лаборатории, детские центры, создание хосписа в 
Железногорске, очистка от мусора берегов озера Лама на Таймыре. Сумма господдержки – от 
400 тысяч рублей до четырех миллионов. 

Заявки из субъектов РФ фонд принимал до 30 декабря 2022 года. На очередной конкурс 
Фонда президентских грантов можно заявиться с 1 февраля по 15 марта 2023 года. 

«Таймырский телеграф» 
 

С начала года в Норильске произошло уже 22 пожара 
В Норильске выросло число пожаров: с начала 2023 года их было уже 22, что на 10 

больше, чем годом ранее. Об этом рассказал начальник ОНД и ПР МЧС России по Норильску 
Николай Егоров. 

Уже есть жертвы: погиб один человек, еще один пострадал. Пожары происходили из-за 
неисправности транспортных средств, неисправной электропроводки и неосторожного 
обращения с огнем. Так, 15 января в Талнахе загорелся автомобиль прямо на заправке, а 21 
января в пожаре на улице Хантайской пострадал мужчина. 

Для профилактики пожаров сотрудники МЧС совместно с полицейскими и работниками 
КЦСОН "Норильский" проводят обходы квартир и предупреждают семьи об осторожном 
обращении с огнем, электроприборами и так далее. 

Помимо этого, работа ведется городским управлением ГО и ЧС, в чьи обязанности 
входит проверять, как обеспечивается состояние пожарных проездов, доступ на чердаки, 
подвалы и технические помещения. Раз в месяц проводятся профилактические осмотры 
оборудования и электросетей. Вывозятся брошенные автомобили и постройки. 
Устанавливаются дымовые извещатели: в прошлом году отдел опеки и попечительства 
провел 658 рейдов по семьям с детьми и установил 35 извещателей.  

В администрации Норильска рассказали, что по поручению главы будет разработан план 
профилактического посещения семей, находящихся в трудной жизненной ситуации, 
многодетных и малоимущих семей, а также будет усилено информирование горожан. 

Северный край 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

К концу года в Красноярском крае рост цен на муку и сахар замедлился 
В декабре 2022 года рост цен на составляющие кондитерских, хлебобулочных и 

макаронных изделий, а также готовую продукцию пекарей и кондитеров в Красноярском крае 
замедлился. 

Тенденция была характерна в отношении основного продукта переработки зерна. Так, 
годовой рост цен на муку, в пиковые месяцы потребительского ажиотажа в 2022-м 
доходивший до 37%, к концу года замедлился до 11%. 

Годовой рост цен на сахар весной прошлого года достигал уровня в 74%, но к декабрю 
снизился до отметки 12%. 

Это привело к тому, что замедлились темпы роста цен на макароны, хлеб, булки, 
печенье, пряники, кексы, торты, а также конфеты, шоколад, пастилу, сообщает пресс-служба 
Отделения Красноярск Сибирского ГУ Банка России. 

«В хранилищах краевых аграриев размещены значительные запасы зерновых культур, 
урожай которых был рекордным в прошедшую уборочную кампанию. Увеличение 
предложения зерна на краевом рынке привело к снижению цен на продукты, которые из него 
производят, и продукцию тех, кто использует зерно в качестве сырья. Также мы видим 
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изменение цен на сахар, что связано с хорошим урожаем сахарной свеклы в России. 
Все это снизило издержки пекарей, кондитеров и производителей макаронных изделий, в 
результате цены на их продукцию снизились или их рост замедлился», — прокомментировал 
управляющий Отделением Красноярск Банка России Сергей Журавлев. 

Он также добавил, что годовой рост цен на продукты в декабре в крае составил 12%. Это 
равно значению общей инфляции по всем трем сегментам потребительской корзины. При 
этом непродовольственные товары выросли за год на 11%, услуги на 14%. 

НИА Красноярск 
 

Петицию против роста тарифов ЖКХ подписали более 50 тысяч красноярцев 
В Красноярске продолжают собирать против роста тарифов ЖКХ. Сейчас петицию 

подписали уже 54 011 человек. 
Подписи начали собирать неделю назад после того, как жители получили сильно 

выросшие счета за отопление. Сильнее всего цены на услуги ЖКХ изменились в Красноярске 
и Канске. 

«Жители Красноярска и Канска, стали вынужденными „инвесторами“ без добровольного 
согласия и перспективы получения дивидендов. Мы готовы оплачивать в полной мере 
предоставленные качественные коммунальные услуги, обоснованные уровнем затрат и их 
стоимости, но не желаем быть заложниками инвестиционных программ», — говорится в 
сопроводительном письме. 

Выросшие счета даже проверял Стройнадзор, однако никаких нарушений не нашел. 
«Проведенный анализ указанных документов, позволил специалистам Службы сделать 

вывод, что методика используемая исполнителями коммунальных услуг при определении их 
стоимости в декабре 2022 года, с учетом применения предельного индекса роста платы 
граждан, соответствовала установленным требованиям жилищного законодательства», — 
заключили в надзорных органах. Тем не менее сбор подписей против роста тарифов 
продолжается. 

newslab 
 

В Красноярском крае мигранты стали совершать меньше преступлений 
В ГУ МВД по Красноярскому краю подвели итоги работы подразделений по вопросам 

миграции в 2022 году. 
Как отметила начальник УВМ ГУ МВД по краю Елена Сидельникова, в 2022 году 

подразделениями по вопросам миграции ОВД края в 2022 году было предоставлено более 
1,2 млн государственных услуг. Число преступлений и «криминальных проявлений» со 
стороны мигрантов сократилось на 7,1 % (378). 

Сотрудники полиции провели свыше 8 тысяч различного уровня проверок, где выявили 
более 8,5 тысяч административных правонарушений в сфере миграции. 

В отношении 652 иностранных граждан судебными органами применена мера наказания 
в виде административного выдворения, 601 иностранному гражданину сокращён срок 
временного пребывания, 64 человека депортированы, более 1000 иностранцам вынесены 
решения о неразрешении въезда в Российскую Федерацию. 

За прошедший год на 14,5 тысяч увеличилось число граждан, поставленных на 
миграционный учет (всего более 102 тысяч). В структуре мигрантов доля выходцев из стран 
Центрально-Азиатского региона составляет 77 %, где наибольшее количество приходится на 
граждан Республики Таджикистан — 41 % (38,7 тысяч человек). 

Больше всего иностранных граждан проживает в Красноярске (66,2%), Емельяновском 
(5,7%), Богучанском (4,5%) районах, а также в Лесосибирске (4,4%) и Норильске (4%). 
Основной целью въезда продолжает оставаться работа — 68,9%. 

Преимущественно иностранцы задействованы в сфере строительства (38,8%), оказания 
клининговых услуг (34,5%), а также торговли, ремонта автотранспортных средств (18,6%). 

«В целом миграционная ситуация в регионе в условиях осложнения международной 
обстановки остаётся стабильной и контролируемой», — подытожила Елена Сидельникова. 

newslab 
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Депутат Красноярского горсовета Сенченко оштрафован на 30 тысяч за дискредитацию 
ВС РФ 

Суд рассмотрел дело депутата Красноярского горсовета Константина Сенченко. Он 
обвинялся в дискредитации Вооружённых сил Российской Федерации. 

Поводом для привлечения Сенченко к административной ответственности стали его 
посты в соцсети. В сообщениях усмотрели признаки правонарушения, предусмотренного 
частью 1 статьи 20.3.3 КоАП РФ. Сам депутат уверен, что заявление на него написал 
заместитель председателя комитета Госдумы по обороне Юрий Швыткин. 

Сегодня, 26 января, Железнодорожный районный суд признал Константина Сенченко 
виновным. Он должен заплатить штраф в размере 30 тысяч рублей. 

Ранее комиссия горсовета по этике указала депутату на недопустимость подобных 
нарушений. 

Красноярский рабочий 
 

5. СМИ о России 
 

Путин: большинство уничтоженных в Холокост евреев были гражданами СССР 
Преступления нацистов не имеют срока давности. Москва – категорически против 

предания их забвению, и делает все, чтобы подобное больше не повторилось. Об этом 
Владимир Путин говорил, принимая 26 января в Кремле главного раввина России и 
президента Федерации еврейских общин. Президент подчеркнул: трагедия Холокоста – 
общая боль. Именно поэтому российские следственные органы продолжают выявление 
преступлений гитлеровцев, причем в отношении всех граждан СССР. 

И в преддверии международного Дня памяти жертв Холокоста, который отмечается в 
годовщину освобождения советскими войсками Освенцима, обнародованы новые сведения о 
зверствах нацистов и польских коллаборантов в этом лагере смерти. 

В представительском кабинете президента главный раввин России Берл Лазар и глава 
Федерации еврейских общин (ФЕОР) Александр Борода. Встреча в Кремле проходит в канун 
дня памяти жертв Холокоста. В результате геноцида погибли 6 миллионов евреев. 

"Большинство как раз были гражданами Советского Союза, и это наша общая боль, – 
подчеркивает глава российского государства. – Вы знаете, нашу позицию и сегодня. Она 
заключается в том, что мы категорически против предания забвению преступлений подобного 
рода, которые не имеют срока давности. И мы проводим такую политику для того, чтобы 
ничего подобного в истории человечества больше никогда не повторилось". 

День памяти был учрежден в 2005 году резолюцией Генеральной Ассамблеи ООН. 
Россия была одной из шести стран, выступивших с инициативой принятия документа. А 27 
января было выбрано потому, что именно в этот день 1945 года советскими войсками был 
освобожден крупнейший нацистский лагерь смерти, ставший одним из чудовищных символов 
Холокоста. 

Аушвиц-Биркенау – так называли лагерь немцы. Издевательская надпись на воротах – 
про то, что "труд освобождает" (Arbeit macht frei). По разным данным, от 80 до 90% 
заключенных уничтожалось в день прибытия в лагерь. Потому что в этом была цель всего 
того, что находилось за колючей проволокой. Не изоляция военнопленных и даже не 
использование рабского труда, а истребление целых народов, социальных и политических 
групп. 

….Итог: из шести миллионов жертв Холокоста более миллиона приходится на Освенцим. 
Приведенный документ еще тогда в сороковые годы прошлого века был передан в 
Чрезвычайную государственную комиссию по расследованию преступлений нацистов. По 
горячим следам еще в 1945 году были изобличены люди, имевшие самое разное отношение к 
конвейеру убийств. К примеру, арестованные Шульц, Браун и Прюфер – инженеры немецкой 
фабрики "Топф и сыновья", которая изготавливала и газовые камеры, и печи для кремации 
тел. Расследования военных преступлений и поиск нацистских преступников велись 
десятилетиями и не прекращаются до сих пор. 
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"Следственные органы Российской Федерации, прокуратура и сегодня проводят 
серьезную работу по выявлению преступлений подобного рода, причем в отношении всех 
граждан бывшего Советского Союза, вне зависимости от их национальности. И, безусловно, 
эта работа будет и является существенным вкладом в то, чтобы раскрыть преступления 
нацизма и в отношении самих евреев, – заверил Владимир Путин. –Известно также, что 
еврейские организации во всем мире поддерживают такую работу с нашей стороны. Мы 
делаем все для того, чтобы и на международном уровне это было поддержано. К сожалению, 
под различными предлогами многие страны уклоняются от солидарной работы в этой 
важнейшей сфере. Но мы, вне зависимости от текущей политической конъюнктуры, будем 
продолжать это делать". 

"Моя мама выжила в Холокосте, потому что, какие-то праведники спрятали ее во время 
войны. Каждый год, когда мы вспоминаем эти события, все время говорим – больше никогда. 
Не случайно завтра также день и годовщина (снятия) блокады Ленинграда, и это также время, 
когда мы вспоминаем о тех страданиях, которые были тогда. Огромное вам спасибо за все, 
что вы делали, делаете, тем более, сегодня в России евреи чувствуют себя действительно 
комфортно", – констатировал Берл Лазар. 

Подсчитано: в операции освобождения Освенцима участвовали военные порядка 40 
национальностей. Все они были красноармейцами. 

"Мы увидели красные звезды и поняли, что пришло спасение! У солдат у самих не было 
еды, но они пытались нас кормить. И многим становилось плохо", – вспоминает узница 
Освенцима Марта Вайс. 

Брали лагерь с боями и потерями. Теперь тут музей. Это территория Польши, 
деоккупация которой стоила 600 тысяч жизней советских солдат. Ежегодно в бывшем лагере 
проходит памятное мероприятие, посвященное годовщине освобождения. На нем 
традиционно выступал посол России, как правопреемницы СССР, страны, внесшей основной 
вклад в разгром нацистской Германии. 

А теперь директор музея Петр Цивински высокомерно заявляет, что России надо 
провести самоанализ, чтобы получить доступ, как он выражается, на собрания 
цивилизованного мира. Даже не занимаясь глубоким анализом этого заявления, можно 
констатировать, что оно лживо. Российским дипломатам не было предоставлено слово и в 
январе прошлого 2022 года, а это было еще до начала спецоперации. Съемочная группа 
телеканала "Россия" была в лагере вообще в 2020 году. За возможность проведения съемок 
пришлось заплатить деньги, а от интервью представители музея категорически отказались. 

Вести 
 

США ввели новые санкции против России 
США ввели новые санкции против ряда российских компаний и предпринимателей, а 

также против некоторых должностных лиц Минобороны. 
В частности, санкции введены в отношении предпринимателя Сергея Адоньева, 

совладельца угольных активов (ЯТЭК, Эльгинское месторождение, бывший "Сибантрацит" и 
других) и одного из основателей телеком-оператора "Скартел". 

Кроме того, под санкции попали две структуры холдинга "Интеррос" (сам холдинг входит 
в SDN List с декабря 2022 г.). Эти структуры недавно перерегистрированы с Кипра в 
специальный административный район в Приморье. 

Санкции введены против Сергея Батехина, много лет занимавшего исполнительные 
должности в структурах "Интерроса" и его портфельных компаниях. 

Под санкции США попали еще 17 россиян, в том числе глава Минпромторга Денис 
Мантуров, глава концерна "Калашников" Алан Лушников, глава Татарстана Рустам 
Минниханов и его супруга Гульсина Минниханова. 

Занесение в SDN List предусматривает замораживание иностранных активов 
перечисленных юрлиц и физлиц, а также запрет на поездки в ЕС и США. 

В санкционных списках оказался ряд российских компаний, связанных с судостроением, 
оборонной промышленностью, обслуживанием авиационной техники и предоставлением 
услуг в области информационной безопасности. 
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Среди них – ФГУП "НПП "Гамма", Национальная авиационно-сервисная 
компания, "Терра", "Калейдоскоп" и чартерная авиакомпания "Авиакон Цитотранс". 

Вести 
 
В Совфеде выразили удивление и раздражение из-за слов Нуланд о санкциях 

Слова замгоссекретаря США по политическим вопросам Виктории Нуланд о смягчении 
санкций в обмен на вывод войск России с Украины и «возвращения территорий» вызывают 
удивление и раздражение. Об этом заявил первый замглавы международного комитета 
Совфеда Владимир Джабаров в своем Telegram-канале. 

Как выразился сенатор о Нуланд, «главный архитектор и сценарист украинского 
майдана 2014 года» считает допустимым говорить о некой готовности США к смягчению 
санкций и готовности к переговорам России с Украиной при соблюдении заранее 
неприемлемых для России условий. 

Джабаров напомнил, что Запад, увидев продвижение ополченцев Донбасса к Киеву, 
«заманил нас в ловушку Минских соглашений и использовал тягучие переговоры в контактных 
группах для усиления военного потенциала» Украины. 

Увидев, как наливается мощью российская армия, как в пользу нашей страны меняется 
стратегическая обстановка в зоне СВО, вновь заговорили о переговорах на заведомо 
невыполнимых условиях. 
 По его мнению, на Западе преследуют ту же цель — использовать время для 
дальнейшей милитаризации Киева и переброски на Украину современного наступательного 
оружия. 

Лента.ру 
 
Две трети лекарств на рынке России произведены отечественными предприятиями 

Две трети лекарственных средств в натуральном выражении, обращающихся на 
российском рынке, производится отечественными предприятиями, заявил замминистра 
здравоохранения Сергей Глаголев на открытии завода "Велфарм" в особой экономической 
зоне "Технополис Москва" в Зеленограде. 

"Российская фармацевтическая отрасль за последние 10-15 лет совершила 
качественный скачок в ассортименте, в объеме производимых препаратов. Сегодня 2/3 
лекарственных средств в натуральном выражении производится российскими 
предприятиями", - сказал он. 

По его словам, накопленный в период пандемии коронавируса опыт позволяет 
реализовывать ключевые элементы технологического суверенитета на всем жизненном цикле 
лекарственных средств. 

Глаголев напомнил, что требования к производству и контролю качества препаратов 
одинаковы в России, в странах Западной Европы и США. 

"С учетом этого сомнений в доверии к качеству лекарственных препаратов 
отечественного производства быть не может. Кроме того, они находятся под постоянным 
контролем государства на всех этапах их обращения", - добавил он. 

INTERFAX.RU 
 

Жилищное строительство в России в 2022 году выросло на 11%, до 102,7 млн кв. м 
В России в 2022 году ввели рекордные (за все время наблюдения с 1991 года) 102 712,7 

тысячи кв. м. жилья после 92,6 млн кв. м. (предыдущий рекорд) в 2021 году (рост к 2020 году 
тогда составил 12,7%), следует из данных Росстата. Жилищное строительство выросло на 
11% за счет существенного увеличения в январе-августе. 

Начиная с сентября динамика в годовом выражении ушла в минус. В декабре 2022 года 
объем жилищного строительства в стране составил 9 449,4 тыс. кв. м, что на 17,2% меньше, 
чем в декабре 2021 года. 

В ноябре 2022 года падение жилищного строительства составляло 38,7% в годовом 
сравнении (было введено 5 448,5 тыс. кв. м.), в октябре показатель просел на 10,6% (до 8 
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676,2 тыс. кв. м), в сентябре - на 8% (было введено 9 451,3 тыс. кв. м жилья). Снижение в 
сентябре было зафиксировано впервые с декабря 2021 года. 

В январе 2022 года в стране было введено 10,3 млн кв. м жилья, что 1,8 раза больше 
показателя января 2021 года, в феврале - 10 млн кв. м (рост в 1,83 раза), в марте - 8,9 млн кв. 
м (рост на 34,7%), в апреле - 8,3 млн кв. м (рост на 38,3%), в мае - 6,9 млн кв. м (рост на 
38,3%), в июне - 8,1 млн кв. м (рост на 5,6%), в июле - 8 млн кв. м (рост на 8,2%), в августе - 
9,07 млн кв. м (рост на 7,9%). 

INTERFAX.RU 
 

Рост коммунальных платежей шокировал жителей регионов. Россияне оценили 
последствия экстренного повышения тарифов в декабре 

В январе россияне впервые получили счета за коммунальные услуги с учетом 
экстренного повышения тарифов в декабре прошлого года. Официально чиновники говорили 
о росте монопольных тарифов на 9%. Но на практике многие граждане столкнулись с ростом 
платежей гораздо выше обещанного уровня. В некоторых случаях счета за коммунальные 
услуги выросли сразу на 30–40%. В некоторых регионах РФ уже начался сбор подписей под 
коммунальными петициями. 

Близкие к Минстрою эксперты призывают тщательнее изучать платежки, уверяя, что 
тарифы выросли в заявленных параметрах, а суммы растут из-за морозов или низкой 
энергоэффективности домов. Между тем темпы ремонта коммунальной инфраструктуры все 
еще отстают от темпов ее старения и деградации. 

Во многих регионах жители жалуются, что платежки за декабрь значительно превышают 
обещанный уровень повышения оплаты услуг ЖКХ. Судя по собираемым петициям, 
фактические суммы выше предыдущих периодов на 30–40% вместо обещанных 9%. Такие 
цифры фигурируют в петиции жителей Набережных Челнов, которая набрала несколько 
тысяч подписей. Неприятно удивлены ростом платежей не только жители многоквартирных 
домов, но и предприниматели. Владелец кафе в Новосибирске пожаловался, что сумма 
коммунальных платежей выросла за месяц на 80%, хотя тариф на тепловую энергию вырос в 
городе на 11,9%. Тарифы на электричество для бизнеса в 21 регионе страны выросли на 10–
20%, превысив предельный уровень индексации, пишут авторы Telegram-канала «Управдом». 

В Алтайском крае высокие тарифы за коммуналку и неподъемные для многих суммы в 
платежках вызывали общественное бурление. Суд не разрешил местным коммунистам 
провести 29 января в центре Бийска митинг против повышения тарифов ЖКХ. Теперь они 
подали в мэрию новое уведомление на митинг, на 5 февраля, отказавшись от предложения 
властей города собрать людей на окраине. 

В Санкт-Петербурге жители пытаются достучаться до местных властей через 
социальные сети приводя убедительное сравнение платежек за ноябрь и за декабрь. В 
Северной столице есть примеры, когда после оплаты коммунальных услуг на 3 тыс. руб. в 
ноябре они получили счет за декабрь уже на 5,1 тыс. руб. Жители Оренбурга такие же 
вопросы задают в Госжилинспекцию, недоумевая, как при общей инфляции за год в 12% и 
даже при двухразовом повышении тарифов в 2022 году в общей сложности не более 15%, за 
одну и ту же квартиру за декабрь 2021-го они платили 1,8 тыс. руб., а за декабрь 2022-го уже 
более чем в два раза больше – 4,3 тыс. О таких же коммунальных эксцессах сообщают СМИ 
Челябинска, Орловской области, Иванова. 

Правительство РФ объявило о переносе индексации тарифов на газ, передачу 
электроэнергии, водо- и теплоснабжение с 1 июля 2023 года на 1 декабря 2022 года. Тогда же 
власти объявили о предельном росте тарифов в 9%. Ведомство Максима Решетникова также 
рассказывало, что средний ежемесячный платеж на одну семью из трех человек в месяц 
вырастет сначала на 324 руб., с 1 июля 2024 года – на 248 руб. и с 1 июля 2025 года – на 221 
руб. Хотя и предупредили, что окончательные решения об уровне индексации в регионе будут 
принимать правительства субъектов РФ. 

«Граждане очень часто путают тарифы и оплачиваемые объемы», – сказал «НГ» близкий 
к Минстрою эксперт. – За тарифами антимонопольная служба следит внимательно, все 
нарушения эта служба пресекает. Рост сумм в платежках мог быть обусловлен сильными 
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холодами в декабре, при этом у нас жильцы недостаточное внимание уделяют утеплению 
домов, установке «погодорегулируемого» оборудования. Конечно, чудят и 
ресурсоснабжающие, и управляющие компании. Крупнейшую энергоснабжающую 
организацию Дальнего Востока обвинили недавно в махинациях с квитанциями: чтобы 
успешно закрыть годовую отчетность, она перевела потребителей на предоплату без их 
согласия». 

В некоторых решениях региональных правительств сказался их чрезмерный оптимизм по 
поводу способности населения платить по выросшим счетам. Федеральная антимонопольная 
служба (ФАС) установила, что в регионах неправомерно завышают тарифы, и даже 
сообщила, что в пяти регионах после ее проверки тарифы на электроэнергию были снижены: 
в Свердловской области дневной тариф снизили почти на 20%, в Новгородской и Псковской 
областях пиковый тариф понизили на 30%. 

Снижение платы за электроэнергию с подачи ФАС говорит о том, что на местах тарифы 
назначаются «с потолка», считает глава думской фракции Сергей Миронов. «Необходимо 
наказывать виновных, проводить независимый аудит цен в отрасли и на федеральном уровне 
снижать тарифы с учетом уровня доходов граждан», – считает он. 

«В январе 2023 года произошла накладка: повышение в декабре 2022-го сразу на 9% 
совпало с сильными морозами во многих регионах, значит, вырос объем потребления 
теплоресурсов, кроме того, происходят изменения в способах оплаты, – пояснила «НГ» 
зампред думского комитета по строительству и ЖКХ Светлана Разворотнева. – Регионы 
меняют тип оплаты теплоресурсов с равномерного в течение календарного года на оплату по 
фактическим затратам месяц в месяц, с 1 марта 2023 года на такую форму должны перейти 
все регионы, кроме Москвы. Те регионы, где платят по факту, особенно остро почувствовали 
повышение платежей в начале зимы. Кроме того, органы местного самоуправления могли 
воспользоваться правом на дополнительное повышение тарифов на отдельные 
коммунальные ресурсы в тех случаях, когда, например, реализуются инвестпрограммы по 
модернизации, ремонтам». 

Жилищно-коммунальное хозяйство – это 2,3 млн человек, работающие в 42 тыс. 
организаций, рассказал во вторник на совещании у президента Владимира Путина с членами 
правительства глава Минстроя Ирек Файзуллин. Ключевой задачей отрасли он назвал как раз 
модернизацию коммунальной инфраструктуры. По его словам, комплекс коммунальных 
объектов включает почти миллион километров инженерных сетей, а более 42% линейных 
объектов нуждаются или в замене, или в капитальном ремонте. 

В представленной президенту программе модернизации финансирование на 2023 год 
предусмотрено в беспрецедентном размере: если в 2022-м на эти цели было выделено 170 
млрд. руб., то в этом ‒ уже 440 млрд. Программа 2023–2024 годов предусматривает замену 
не менее 8 тыс. км инженерных сетей и более 100 объектов, предполагает снизить 
аварийность коммунальной инфраструктуры и улучшить качество коммунальных услуг почти 
для 3 млн человек, заявил министр. «Комплексный эффект программы будет значительно 
выше за счет системной интеграции с имеющимися бюджетными и внебюджетными 
инструментами», – отметил он. 

Для получения финансирования регионы должны утверждать свои программы 
модернизации, синхронизируя их с планами по капремонту многоквартирных домов, 
благоустройству, ремонтам, комплексному развитию территорий и развитию транспортных 
систем, сообщил Файзуллин. По его словам, 16 регионам такие программы уже одобрены. К 
работе готовы, в частности, Республика Марий Эл, Северная Осетия, Астраханская и 
Липецкая области. Программы предусматривают модернизацию более 2 тыс. км сетей на 
сумму 28,7 млрд руб., 18,7 млрд из которых – средства федерального бюджета. Почти для 
500 тыс. человек в этих регионах должно улучшиться качество предоставляемых услуг, 
ожидает министр. Разработку региональных программ (в идеале для всех российских 
регионов) ведомство хочет завершить до конца февраля 2023 года. 

Из-за изношенности сетей ежемесячно на объектах ЖКХ происходит в среднем 6 тыс. 
происшествий, в результате которых районы, а то и целые города на много часов остаются 
без нормального снабжения коммунальными ресурсами. Часто гибнут люди. Россия – это 
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страна с критически высоким уровнем износа коммунальных сетей, и проблема с их 
обновлением решается крайне низкими темпами, считают авторы канала «Управдом». По их 
данным, ежегодно приходит в негодность около 3% сетей, а заменяется на новые не более 
2%. Отрасль недоинвестирована, по некоторым оценкам, на 4,5 трлн руб. 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Юрий Селиванов: Всем супостатам будет плохо, но некоторые умрут раньше 
Можно уверенно констатировать, что с сегодняшнего дня Запад, очертя голову, ринулся 

в авантюру, в последствиях которой он не отдает себе отчета. А когда, наконец, поймет, 
обратной дороги для него уже не будет. 

Вашингтон передаст Киеву 31 танк М1 Abrams, заявил в телеобращении президент США 
Джо Байден. Он уточнил, что военная помощь будет сопровождаться поставками из других 
стран. По словам главы государства, украинские войска сейчас готовятся к 
контрнаступлению. 

«С приближением весны украинские силы работают над защитой удерживаемой ими 
территории и готовятся к дополнительным контрнаступлениям», — сказал он. Американский 
лидер также подчеркнул, что военная помощь Киеву не представляет угроз для России. По 
его словам, США намерены защищать Устав ООН, а решение о поставке техники Украине 
стало «очередным доказательством единства Запада» в этом вопросе.» 

Фактически, главный громкоговоритель мировой закулисы сообщил следующее: 
1. Закулиса приказала своей киевской резидентуре не позднее весны, а желательно 

раньше, атаковать Россию. Способна резидентура выполнить приказ или нет, никого за лужей 
не волнует в принципе. На то и рабы, чтобы повиноваться хозяевам. 

2. Зеленскому, фактически, официально послана черная метка с четко обозначенным 
сроком годности. До исхода весны. Приказ дан, пускай выполняет. А не выполнит, пусть 
пеняет на себя. Америка себе и другого шнурка найдет. Очень похоже на то, что клоун, таки 
да, доигрался. Такой себе подарочек ко дню рождения. 

3. На самом деле, этот приказ Зеленский получил значительно раньше его нынешнего 
публичного объявления. Подтверждением чему — принявшие совершенно дикий характер 
примерно месяц назад массовые, поголовные захваты людей прямо на улицах для 
пополнения практически убитых ВСУ. Приказ-то выполнять надо. 

4. Никаких «отборных войск» в кустах, про которые верещат неумные или купленные 
«телеграмы», у Киева нет и уже не будет. Но поскольку Вашингтон совсем утратил чувство 
юмора и может осерчать не по-детски, хватают всех подряд, чтобы любой ценой самим 
выскочить из петли, или не нарваться на каплю «животворящего» цианида. 

5. Впрочем, выскочат не все, а некоторые уже отскочили прямо на тот свет в порядке 
оптимизации киевского режима. И эта «движуха» в направлении преисподней только 
усилится. 

6. Самое веселое, что сообщил этот «мощный старик и отец американской демократии», 
так это то, что отправкой танков на Украину США намерены защищать устав ООН!!! 

Таким образом, отныне приказано считать, что в уставе ООН черным по белому 
записано право США устраивать государственные перевороты в любых других странах, 
например, на Украине, а потом посылать туда оружие для защиты незаконных режимов, 
которые их совершили. Так выглядит новая редакция «американской демократии». А кто 
против, того в расход. 

7. Танки, скорее всего, Пентагон перенаправит из Польши, чтобы не заморачиваться. 
Туда они уже стали поступать в рамках контракта на закупку 126 машин. Они более-менее 
живые, хотя и с хранения. Так что возиться с ними долго не надо и амерскую армию они пока 
не разоружают. Поляки упираться не станут. Им все в тему, лишь бы «украинцы» вместо них 
за «великую Польшу от океана до океана» воевали. 

Однако несомненным героем подиума сегодня стал Олаф Шольц, которого многие до сих 
по ошибке принимают за канцлера ФРГ. 
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«Германия, несмотря на решение поставить Киеву танки Leopard 2, «ни при 
каких обстоятельствах» не намерена отправлять на Украину войска или боевые самолеты, 
заявил канцлер ФРГ Олаф Шольц. Он отметил, что такой же позиции придерживается 
президент США Джо Байден. По словам канцлера, он еще в начале боевых действий дал 
понять, что «о боевых самолетах речи быть не может», и его позиция осталась прежней. 
Шольц сказал также, что он вместе с президентом США Джо Байденом с самого начала 
выступили против создания бесполетной зоны над Украиной. «Мы этого делать не будем. И 
ничего в этом отношении не изменилось и не изменится», — заверил он. «Мы ни при каких 
обстоятельствах не будем посылать сухопутные войска. Прямого участия солдат НАТО в 
боевых действиях на Украине не будет. Этого не было до сих пор и не произойдет в 
будущем» — сказал Шольц, отметив, что такую же позицию выражал и Байден.» 

Стоит напомнить, что точно так же этот американский клоун совсем недавно клялся 
мамой, что никогда не отправит на Украину немецкие танки. Сегодня даже слепому видно и 
глухому слышно, что в Германии нет никакого канцлера, а есть только коврик для грязных 
американских ботинок. Да и самой Германии, в сущности, нет. А есть только американская 
оккупационная зона, о чем сегодня вполне своевременно напомнил Владимир Путин. 

«После Второй мировой войны Германия была разделена, как известно, на четыре 
сектора — американский, английский, французский и советский. Так вот, Советский Союз 
оформил прекращение этого оккупационного статуса, а Соединенные Штаты — нет. И, строго 
говоря, формально и юридически на территории Федеративной Республики [Германия] 
находятся американские оккупационные войска.» 

Американский шнырь по фамилии Шольц, будь он реальным главой своего государства, 
несомненно, не дал бы пиндосам взорвать российские газопроводы на Балтике. Сам бы их 
днем и ночью охранял, но не дал бы. А этот нехороший человек просто закрыл на всё глаза. 
И, тем самым, открыл путь к разрушению экономики Германии и всей Европы, которые без 
дешевых русских энергоносителей существовать не смогут. Даже патентованный русофоб 
Боррель это признал: 

«Жозеп Боррель заявил, что европейскую экономику ждет реструктуризация (читай — 
банкротство), поскольку европейское благосостояние строилось на дешевых российских 
энергоресурсах.» 

Такое ничтожество, как нынешний эрзац-канцлер ФРГ, не стоит даже тех штиблет, в 
которых пока ходит. Но ходить долго он вряд ли будет. 

Скорее всего, он скоро внезапно умрет. Потому что с точки зрения своих заокеанских 
хозяев, слишком много знает. Слишком много, чтобы выжить. Но в аду ему одиноко не будет. 
Во-первых, там старожилов полно, вроде Гитлера и шольцева деда — СС-группенфюрера. А 
во-вторых, сдается мне, туда скоро и Зеленский подтянется. Пора уже… 

Конт 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.01.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 69,13  ▲ 0, 17 

EUR 75,33  ▲ 0, 38 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


